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m 1 5. Septembgl2020

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport genehmigt die
Niederschrift über die 25. Sitzung des Kreistagsausschusses für Schule,
Bauen und Sport am 15. September 2020.

Feststellung der Tagesordnun

Es gibt keine Ergänzungswünsche zur Tagesordnung.
stellt die Tagesordnung fest

Die Tagesordnungspunkte 7 und 8 werden vorgezogen, ansonsten bleibt die
Tagesordnung bestehen.

Investitionsprogramm für dieJahre 2020 bis 2024 und Haushalts
sicherungskonzept;
hier: Verlage des Kreisausschusses vom 20. Oktober 2020 Beratung der

Zuständigkeit des Ausschusses fallenden Teilbereiche
orlage NC: 1568/2020

n die

ruft die relevanten Teilhaushalte einzeln
au

In derAussprache zu Teilhaushalt 21.1 .OI werden die Fragen der
, l::!ichs..Sc!!milz u nd Florian Vornlocher

von der e Schmahl und dem
beantwortet.

chbereichsleiter Mario
Rohrmus sowie Fachdienstleiter IngoJung beantworten die F:ragen der

Vornlocher, Wgjfgang Grelllch. Ursula Häuser
und..!r11äD..Qrlgg zu Teilhaushalt 2 1 .8.01.

Fragen der zu Teilhaushalt 22.1 .OI
werden von der beantwortet

Auf Fragen des zu Teilhaushalt
23. 1 .OI . gibt Erste Kreisbeigeordnete Dr..Ch!.!slip!!e Schmahl Auskunft

Zu Teilhaushalt 24.3.02. gibt es eine Wortmeldung von ]<!ielslagsabgeordneten
Lucas Schmitz

Es werden folgende Änderungs-.oder Verfahrensanträge gestellt

stellt für die CDU Fraktion zu Teilhaushalt
27.1 .OI den Antrag auf Einstellen von 5.000 Euro für die Anschaffung von
Tablett bzw. Laptops zur Verbesserung der Angebote im Bildungsbereich für
digitale Angebote der Erwachsenenbildung.
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(Tablett und Laptops für die
Erwachsenenbildungl hier: Haushaltsänderungsantrag der CDU-Fraktion vom
30 November 2020) mit folgendem Wortlaut:

"Der Kreistag beschließt, den Betrag im Produkt 27. 1 .OI
KreisVolkshochschule ftlr
die Beschaffung vati Tablett bzw. Laptops zur Verbesserung der
Angebote im
Bildungsbereich fur digitale Lern-/Kursangebote der
Erwachsenenbildung in
i.H. v. 5. 000 Euro eirlzustellen.

Abstimmung über den Antrag der CDU-Fraktion: Zustimmung einstimmig

(Abriss des Grundschulgebäudes in
Wettenberg-Krofdorf-Gleibergl hier: Haushaltsänderungsantrag der CDU-
Fraktion vom 30. November 2020) mit folgendem Wortlaut:

Der Kreistag beschließt, den Betrag ]m Produkt 21. ] .O1 .38
Maßnahme ] 02
Grurldschule Krofdorf-Gleiberg fein den Abriss des alten Gebäudes in
i.H.v. 350.000 Euro einzustellen.

Hau ptamtliche Erste Kreis beigeord nete Dr.Ch!.!s!!alle.Schmal! weist darauf hin
dass diese Mittel bereits im Ergebnishaushalt unter Pos. 1 3 bei 24.3.01
(sonstige schulische Aufgaben) eingebracht worden sind. Allerdings geht dies
aus der Begründung nicht hervor. Fr. Dr. Schmahl sichert zu, dass'die
Beschreibung im Haushaltsplan 2021 entsprechend präzisiert wird

Die CDU-Fraktion zieht den Haushaltsänderungsantrag 1 568/2020-2 zurück

(Toilettensanierung an der
Goetheschule und Buseck-Großen-Buseck; hier: Haushaltsänderungsantrag der
CDU-Fraktion vom 30. November 2020) mit folgendem Wortlaut: ' '

"Der Kreistag beschließt bei Produkt 21 . 1 .O1 .07. Planungskosterl für
die Sanierung der Toiletter} ar} der Goetheschule in Großen-Buseck
i. H. v. 30. 000 Euro."

teilt mit, dass diese Maßnahme
mit den indexierten Bauunterhaltungsmitteln durchgeführt werden kann. Daher
ist kein gesonderter Haushaltsmittelansatz erforderlich.
Sie sichert zu, dass die Maßnahmenliste der Bauunterhaltung für 202 1
entsprechend ergänzt wird, damit die Umsetzung auch in diesem Jahr erfolgt.

Die CDU-Fraktion zieht den Haushaltsänderungsantrag 1 568/2020-3 zurück

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der Kreistag beschließt die Haushaltssatzung und den Haushaltsplan für
das Hausha[tgahr 202] in der a]s Anlage beigefügten Fassung.

Der Kreistag beschließt das dem Haushaltsplan als Anlage beigefügte
InvestitionsprogrammfürdieJahre2020bis2024. ' ' '
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Der Kreistag beschließt das dem Haushaltsplan 2021 als Anlage beigefügte
Haushaltssicherungskonzept.

Abstim m u ng sergebnis: 8 Ja Stimmen
4 Nein Sum men
4 Enthaltungen

Förderprogram gen in den
Bereich Sport, Jugend und Kultur" Umsetzung des Projektes "Gesamtschule
Lollar- Sanierung der Sporthalle
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 23. Oktober 2020 (Vorlage Nr

1576/202Q)

erläutert das Förderprogramm
und die Umsetzung des Projektes.

Es erfolgt keine Wortmeldung

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der Kreistag beschließt, auf Grundlage des Bundesprogrammes" Sanierung
kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport,Jugend und Kultur'; ' '

e
die.komplette Sanierung der Sporthalle an der Gesamtschule "CBES"
Lollar mit einem geschätzten Kostenaufwand von ca. 3.700.000 Euro
und die Bereitstellung des nach Abzug der zu erwartenden
Fördermittel von 45 %(ca. 1,67 Mio. Euro) verbleibënden
Eigenanteils von ca. 2,03 Mio.
Euro

Die Mittel werden im Rahmen der mittelfristigen Finanzplanung ab dem
Jahr 2021 im Investitionsplan eingebracht. '

Abstimmungsergebnis: einstimmig mit] 7 Ja Stimmen

gill bittet Herrn
Roger Schneider: Projektleiter SHB Architekten, das geplante Projekt
vorzustellen. Anhand einer Power-Point-Präsentation erläutert Herr Schneider
das Vorhaben, erk.lärt die Kostenaufstellung und beantwortet Fragen der
Ausschussmitglieder. . ' "'
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An der anschließenden Beratung beteiligen sich
Sc!!!11ahl und die Kreistacismitcilieder

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der Kreistag erteilt die Projektgenehmigung und Mittelfreigabe für die
Ersatzneubauten für bestehende Pavillons mit Mensa und
Betreuungsräumen, sowie Schulklassentrakt an der Grundschule "Bunte
Schule" in Lollar.

Gesamtkosten der Maßnahme: 9.500.000,- € (brutto)

Alle Kosten inklusive der gesetzlich gültigen Umsatzsteuer.

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1'7 Ja Stimmen

Der.P[QiEk!!gIEBt des [Cys Schmitt
stellt den Ausschu.ssmitgliedern das Projekt anhand einer Power-Point-
Präsentation vor und beantwortet Fragen zu dem beabsichtigten Bauvorhaben
An der anschließenden Beratung beteiligen sich E!.slgXreisbejqeordnete Dr.
CbCIS11411e.Scbnlah! und die

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der Kreistag erteilt die Projektgenehmigung und Mittelfreigabe für den
Erweiterungsneubau mit Klassen-und Differenzierungsräumen,
Verwaltungstrakt, sowie Mensa und Betreuungsräumen an der Grundschule
Fernwald-Annerod.

Gesamtkosten der Maßnahme: 9.730.000,- €(brutto inkl. 19% Mwst.)

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7.Ja Stimmen

Gießen

hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 16 November 2020 (Vorlage Nr
1 561 '2020
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Es erfolgt keine Wortmeldung

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der Kreistag beschließt

l den Abschluss eines Grundstückstauschvertrages mit der Stadt Lich,
um die Erweiterung der Grundschule Lich-Langsdorf zu ermöglichen.

Im Rahmen des Tauschvertrages sollen folgende Grundstücke in der
Gemarkung Langsdorf

e

e

Flur 1, Flurstück 789, 328 m:,

Flur 1, Flurstück 790, 207 mz.
(hieraus jedoch nur eine noch zu vermessende Teilfläche von ca
1 50 m:),

e Flur [, F]urstück 79] , 927 m',
(hierausjedoch nur eine noch zu vermessende Teilfläche von ca.

in das Eigentum des Landkreises Gießen übergehen

Der Grundstückswert dieser drei insgesamt ca. 1.335 m: großen
Grundstücksflächen beträgt ca. 33.375,00 Euro. '

Das kreiseigene Grundstück in der Gemarkung Langsdorf

Flur 1, Flurstück 813/1, 1.741 m'

soll in das Eigentum der Stadt Lich übergehen

Der Grundstüq:kwert für diese].741 m: großen Fläche beträgt
43.525,00 Euro. . '

Itn Zuge dieses Tauichgeschäftes werden wechselseitig folgende
Gegenleistungen erbracht:

Die Stadt Lich übereignet dem Landkreis Gießen die Grundstückemit
einem Wert von 33.375,00 Euro.

Auf.dem vom Landkreis Gießen übertragenen Flurstück 81 3/1 wird

;l:.il=.;EUi:'=.U :E:Ë#E.tati'l:Er:t:'l;ti::.11='-"w;
Nutzung überlassen.

- Sie verpflichtet sich, den dann Zwischen den beiden Schulgeländen
befindlichen Weg für den öffentlichen Straßenverkehr. mit
Ausnahme der Pellets-Anlieferungen für die städtischen Gebäude.
dauerhaft zu sperren. ' ''"----'

- Zur Sicherung des Weges wird sie eine ausreichende Zahl an
Pollern errichten.
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Der Landkreis Gießen übereignet der Stadt Lich das Grundstück mit
einem Gesamtwert von 43.525,00 Euro.
Der Landkreis Gießen leistet zusätzlich eine Zahlung in Höhe
Von 1 5.000,00 Euro an die Stadt Lich. Dafür wird die Stadt Lich den

Bau eines Weges veranlassen, der den noch zu errichtenden
Parkplatz mit dem Weg zu den Städtischen Gebäuden verbindet.

Die betreffenden Grundstücke sind aus dem als Anlage l
beigefügten Lageplan ersichtlich.

Dieser Beschluss erfolgt vorbehaltlich der noch im Grundbuch
vorzunehmenden Eigentumsübertragung des vom Landkreis Gießen
angebotenen Grundstückes.

2 Die Entwidmung des zum Tausch anstehenden Grundstückes in der
Gemarkung Langëdorf, Flur 1, Flurstück 81 3/1, das durch
Kreistagsbeschluss vom 14. Mai 2020(Vorlage-Nr. 1 368/2020) für
öffentliche Zwec:ke gewidmet wurde.

3 Die Widmung der neu erworbenen Grundstücke in der Gemarkung
Langsdorf, F]ur], Flurstück 789, 328 m:, die noch zu vermessende
Teilfläche des Flurstückes 790, ca. 1 50 mz, und die noch zu
vermessende Teilfläche des Flurstückes 79], ca. 857 m:, für
öffentliche Zwecke.

Die durch den Tauschvertrag entstehenden Kosten(Notariatsgebühren.
Umschreibungsgebühren etc.) werden hälftig von beiden Parteien getragen

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7Ja Stimmen

Lüftungsanlagen an Schulen
20 N ovember 2020 rorlaQe Nr. 1;61 4/?QZO

erläutert den Antrag der FW Fraktion. Nach
der anschließenden Aussprache, an der sich ErsleKreisbelaeordnete Dr.
C!!ris114[!€.SchuälÜ.u nd die nkel
beteiligen, wird der Antrag vom Antragsteller um eine Z ffer 5 mit folgencem
Wortlaut ergänzt: ' ' ' '

"5. Die für die Beschaffung der mobilen Luftfilteranlagen erforder
lichen investiven Haushaltsmittel in Höhe von 100.000 Euro
werden im Haushalt 2020 außerplanmäßig bereitgestellt."

Der Kreistagsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
Kreistag ab:

Der Kreistag möge beschließen

l
Der Kreistag legt dem Kreisausschuss auf, bevorzugt diejenigen
Klassenräume aller Landkreisschulen mit mobilen oder festen
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Luftfilteranlagen auszustatten, bei denen die Lüftungsmöglichkeiten
unzureichend oder nicht ausreichend sind.

2 Die Luftfilter müssen dazu geeignet sein, Viren und Aerosole zu
filtern.

3 Wo technisch vorteilhaft und vorhanden, sind alternativ
Lüftungsanlagen entsprechend aufzurüsten.

4 Alle angebotenen Zuschüsse von Bund und Land sind
schnellstmöglich zu beantragen.

5 Die für die Beschaffung der mobilen Luftfilteranlagen erforderlichen
investiven Haushaltsmittel in Höhe von 100.000€ werden im
Haushalt 2020 außerplanmäßig bereitgestellt.

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7 Ja Stimmen

Projektgenehmigung für die Dachsanierung der Grundschule Pohlhe m
Holzheim

Es erfolgt keine Wortmeldung

Der.Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport-beschließt die
Projektgenehmigung zur Realisierung der Dachsanierung des
Klassentraktes der Grund-schule Pohlheim-Holzheim mit einem
Gesamtausgabebedarf Üon ca. 665.2 1 0,- €.

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7 Ja Stimmen

Lollar, Freigabe der gesperrten Haushaltsmitte
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 8. Oktober 2020 (Vorlage Nr

1 5 5 1 2020

Es erfolgt keine Wortmeldung.
Im Rahmen der Haushaltsberatungen wurde dieser Tagesordnungspunktbereits erörtert. ' ' '' ' ' ' =''

,Der Kreistagsauschuss für.Schule, Bauen und Sport beschließt die Freigabe
der gesperrten Mittel für das Anlegen eines Soccercourts an der Clemens-
Brentano-Europaschule Lollar in Höhe von 210.000 €(brutto).

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit] 7 Ja Stimmen

[üfun
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von Fahrradwegen. stellt fest, dass von der
SPD Fraktion ein solcher Antrag an den Kreistag schon besteht. Erste

weist darauf hin, dass laut Aussagen
von Hessen Mobil der Bau von Radwegen einen Zeitrahmen von 3 - 5 Jahren
nach sich zieht. Dies ist darauf zurückzuführen, dass in aller Regel der Ankauf
von Flächen erfolgt und ein Planfeststellungsverfahren durchgeführt werden
muss

Zu diesem Tagesordnungspunkt ergeht der Haushaltsänderungsantrag der
Fraktion Gießener Linke mit folgendem Wortlaut: ' '

"Einstellung von 300.000 Euro für Radwegeneubau

Der Antrag wird mit Zustimmung des Antragstellers einvernehmlich an den
Kreistagsausschuss für Infrastruktur, Umwelt und Energie verwiesen.

Projektge
Ortsdurchfahrt Reiskirchen-Saasen
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 2 1. Oktober 2020 (Vorlage Nr

]554/2020

Es erfolgt keine Wortmeldung

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport erteilt die
Projektgenehmigung für den Ausbau der Kreisstraße K 37 Ortsdurchfahrt
Reiskirchen-Saasen und gibt die Haushaltsmittel in Höhe von 1.476.000 €
(brutto), vorbehaltlich der noch zu bereit-stellenden Haushaltsmittel; frei.

Die Abstimmung erfolgt einstimmig. mit 1 7Ja Stimmen

Ortsdurchfahrt Grünberg-Stangenrod
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 2 1 Oktober 2020 (Vorlage Nr

]555/2020

Es erfolgt keine Wortmeldung

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport erteilt die
Projektgenehmigung für den Ausbau der Kreisstraße K 39 Orts durchfahrt
Grünberg-Stangenrod und gibt die Haushaltsmittel in Höhe von 6.50.000 €
(brutto), vorbehaltlich der noch zu bereitstellenden Haushaltsmittel, frei

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7Ja Stimmen

Projektgenenmlgung.und Mittelfre gabe für die Kreisstraße K 4]
Ortsdurchfahrt Grünberg-Lumda
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 21 Oktober 2020 (Vorlage Nr!js6/2020:

Es erfolgt keine Wortmeldung

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport erteilt die



1 1

Projektgenehmigung für den Ausbau der Kreisstraße K 41 Ortsdurchfahrt
Grünberg-Lumda und gibt die Haushaltsmittel in Höhe von 500.000 €
(brutto), vorbehaltlich der noch zu bereitstellenden Haushaltsmittel, frei.

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7 Ja Stimmen

Projektgenehmigung und
Lahn be Wettenberg-Wißmarl
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 21 . Oktober 2020 (Vorlage Nr

:!U Z/2020

Es erfolgt keine Wortmeldung

MIË $EiËH@dliliV y#:
Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7Ja Stimmen

Es erfolgt keine Wortmeldung

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7 Ja Stimmen

Außerplanmäßige Bere tstËI ii iiiäi;;'V;i:i;i;iËi;i:=gsermächtigungen fürKreisstraße K 166 am Knotenpunkt B 457
hier: Vorlage des Kreisausschusses vom 16. November 2020(Vorlage Nr

1187/2020

Es erfolgt keine Wortmeldung

Kreistag abgsausschuss gibt folgende Beschlussempfehlung für den
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ëlygE$KHHHB?l: nu:.:::
Die Deckung würde im Erfolgsfall durch nicht
Verpflichtungsermächtigungen in diesem Produkt erfolgen.

benötigte

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit] 7 Ja Stimmen

Zu diesem Tageordnungspunkt hat Elle!$!ëg$abgeordnete Elke Högy die Frame
um. wieviel u.Mbauten Raum es sich bei diesËIÜ Projekt handelt ''' ' ''u'

selen etwa 400 qm bei einer Höhe von etwas uber 3m. antworten, es

Der Kreistagsausschuss für Schule, Bauen und Sport erteilt die

IEilR :lHËEE ëËuöPiÜu,.':-,.
Gesamtkosten der Maßnahme:].]00.000 €(brutto)

Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit 1 7 Ja Stimmen

REBE?l=)EUn$!:Ë::$i:H==';;.- -:."

Es erfolgt keine Wortmeldung

Fördermittel aus dem . "Investitionsprogramm zum beschleunigten
Ganztagsneubau sind . zu beantragen
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360.00000 € aufinsgesamt 760000,00€h dadurch von 400.000 Euro um

Die Beschussfassung erfolgt vorbehaltlich der Bereitstellung Zusätzlicher
Haushaltsmittel in Höhe von 360.000 Euro im Hausha]tsp]an 202].

Die Abstimmung erfolgt mit 16 Ja Stimmen und
l Enthaltung

Der Kreistagsausschuss nimmt den Bericht entgegen

! ..

digitalemtagsausschusstn lmm edentgPoentättenentwicklungsplan, der auch auf

Es erfolgt keine Wortmeldung

rog ra m m

Papierform vor bericht liegt den Ausschussmitgliedern in digitaler und

Es erfolgt keine Wortmeldung

Neuer Bau-Prozess

4uplanun
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Aktuelle Informationen zu diesem Tagesordnungspunkt werden den
Ausschussmitgliedern digital zugestellt.

Es erfolgt keine Wortmeldung

Mitteilunae;n grid Allfrggen

Es erfolgt keine Wortmeldung

schließt die Sitzung des Kreistagsausschusses für

/

- ' H...''-- \
ChÄ;-.;"ZK".?
Sëh riß.HM h renn

Martin Hanika
Aussch u ssvors atze nde r

/


